

pedroche/ la crónica

Cabalgaduras engalanadas para acompañar a 'La María'

Nadie en el municipio conoce el origen de un ceremonial que volverá a celebrarse hoy y que supone el comienzo de las fiestas de la localidad



R. GRÁFICO: SÁNCHEZ RUIZ

Saturnino Muñoz.

Pedroche inició ayer las fiestas en honor a su patrona, la Virgen de Piedrasantas, con el tradicional desfile de los piostros, cabalgaduras engalanadas que le dan un aire clásico a esta celebración.

A las seis de la tarde, los romeros y caballistas, tras reunirse con los mayordomos de la hermandad en sus domicilios, recogieron a la imagen de la Virgen en la parroquia de El Salvador, para acompañarla hasta su ermita,

situada a unos dos kilómetros del casco urbano. Aunque este templo fue durante siglos el lugar de reunión de los concejos de las siete villas de Los Pedroches, nadie en Pedroche conoce el origen de una fiesta que destaca por la masiva presencia de jinetes y monturas llegados desde todas las localidades próximas. Acompañados de repiqueteo de campanas y los pasodobles interpretados por la banda municipal, la comitiva integraba caballistas, carrozas, remolques de vehículos ataviados para los más pequeños, mulas, y burros -que han sobrevivido al paso del tiempo-, inició su discurrir por el entramado medieval que forman las calles locales.

El rasgo más notorio de esta celebración es la utilización para cubrir las cabalgaduras de unas mantas de gran vistosidad, conocidas en el pueblo como mantas de piostros, y, junto a ello, el empleo de las tradicionales jamugas, sillas de montar para las mujeres, que avanzan en la comitiva sentadas lateralmente.

Tras la llegada a la ermita, donde aún se conservan los bancos que ocupaban los representantes de las siete villas de Los Pedroches durante los concejos, tuvo lugar la celebración religiosa. Posteriormente, y cumpliendo con el ritual, los mayordomos obsequiaron a los asistentes con todo tipo de bebidas con la intención de mitigar los efectos de las altas temperaturas.

En la jornada de hoy volverá a repetirse todo este ceremonial que se inicia con la recogida de los mayordomos en sus domicilios y el desfile de la comitiva de caballistas por la localidad, para iniciar de nuevo el camino hasta la ermita de la Virgen de Piedrasantas. De esta forma dará comienzo la Feria de Pedroche, que volverá a gozar de gran ambiente al mediodía durante las sueltas de vaquillas.